

Fecha 20.03.2023	Sección Negocios	Página 17
----------------------------	----------------------------	---------------------

Es bueno buscar soluciones alternativas, dice

Ve Heath positivo el plan contra inflación en Latam

PRIMERA REUNIÓN EN LÍNEA será el 5 de abril próximo con al menos 10 presidentes de la región; acción conjunta incluiría la eliminación de aranceles para enfrentar carestía

• Por **Ivonne Martínez** y **Alina Archundia**

El subgobernador del **Banco de México** (Banxico), Jonathan Heath, calificó como positivo el plan conjunto contra la inflación que impulsarán varios países de América Latina a propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador y cuya primera reunión está programada para el 5 de abril próximo a través de videoconferencia.

El mandatario mexicano ya ha conversado con varios colegas de América Latina para lanzar este acuerdo regional para enfrentar la inflación, el cual incluiría el intercambio de alimentos y productos a precios preferenciales, así como reducir las barreras para abaratar sus costos.

Al respecto, Jonathan Heath, quien es uno de los cinco integrantes de la Junta de Gobierno del banco central mexicano, dijo que siempre es bueno platicar, compartir experiencias, buscar soluciones alternativas a problemas como la alta inflación que aqueja a todo el mundo, incluyendo a los países latinoamericanos.

“Si no platicamos con los demás países no podemos intercambiar nuestras experiencias, entonces, yo creo que hay que verlo como algo positivo”, añadió en el marco de la 86 Convención **Bancaria** realizada la semana pasada.

López Obrador anunció que la primera reunión será de manera virtual con al menos 10 presidentes y un primer minis-

tro de América Latina y el Caribe.

A principios de este mes, el mandatario federal anunció en su conferencia de prensa matutina que en la reunión estarán presentes los presidentes de Chile, Argentina, Brasil, Colombia, Honduras, Cuba, Belice, Bolivia y San Vicente.

“Vamos a tener una comunicación virtual, una teleconferencia con este propósito el día 5 de abril. Primero esta reunión y luego va a ser presencial, pero ya van a empezar a trabajar los cancilleres, los secretarios de **Hacienda**, de Economía, de Comercio, para buscar intercambios en exportación, importación de alimentos y de otros bienes, con el propósito de enfrentar la carestía de la vida de manera conjunta”, dijo el Presidente.

Este plan conjunto contra la inflación incluiría la eliminación de aranceles y otras medidas para comerciar alimentos y mercancías.

“Es un acuerdo económico, comercial. Vamos a invitar a productores, distribuidores, comerciantes, importadores, quienes venden, quienes compran. Esto tiene que ver con alimentos, conseguir precios, quitar aranceles, barreras que impiden que se pueda obtener alimentos a buen precio para el mercado interno de los países”, reveló.

Para enfrentar la escalada de precios causada por el impacto de la pandemia de Covid-19 y la guerra entre Rusia y Ucrania, **México** lanzó sendos planes antiinflación, el primero el Paquete Contra la

Inflación y Carestía (Pacic) en mayo del 2022 para contener el alza en 24 productos básicos, el cual fue reforzado en octubre del año pasado a través del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic).

No obstante, los resultados no han sido significativos, pues la inflación en febrero del 2023 se situó en 7.62 por ciento, con lo que sumó 24 meses por arriba del límite máximo del rango objetivo del **Banco de México** (Banxico), de 3.0 por ciento, más/menos un punto porcentual.

Ante esto, el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas advirtió que serán los precios del sector agropecuario los que continuarán impulsando al alza la inflación, derivado del elevado costo de los alimentos y los insumos.

Los efectos más pronunciados se verán en el precio de granos y oleaginosas, debido a la prohibición del glifosato en los sembradíos, el cual ayuda a la eliminación de hierbas.

EL DATO

ENSU INTENTO por controlar la inflación, el **Banco de México** ha aumentado la tasa de referencia en 700 puntos base de junio de 2021 a la fecha, para ubicarla en su nivel actual de 11%.

7.62

Por ciento, inflación anual en **México** en febrero del 2023.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 20.03.2023	Sección Negocios	Página 17
----------------------------	----------------------------	---------------------

